
 

 

 

 

 

 

 

 

 

自立の第一歩はスケジュールの管理から 

                校長 濱野 裕之 

 三崎中学校では，入学してすぐに，フォー

サイトという手帳を購入してもらい，使い方

を指導しています。 

簡単にいうと小学校の連絡帳にあたるも

のです。小学校の連絡帳には，時間割と持ち

物，宿題，家庭連絡などを書くところがあり

備忘録としての役割を持っています。 

 一方，フォーサイトは，6 時から夜 12 時

までの時間枠があり，「目標」や「今日やるこ

と」「チェック欄」「振り返り」等の記入欄も

あります。つまり，フォーサイトはスケ

ジュール帳としての役割を持っている点が

連絡帳との大きな違いです。使い方は，例えば，数学の中間テストが今週の金曜日にあるとします。今回の

目標点を８０点とし，毎日 20 分ずつ数学の問題集をする計画を立てて，フォーサイトに記入にします。そ

して，実行できた計画を「チェック欄」でチェックし，振り返りで，良かった点や反省点を記入していきま

す。振り返りを次の計画や行動に生かすことで目標を達成すための手助けとなります。 

 今年度の三崎中学校の教育目標は，「自立して学び，人と協働して貢献できる生徒の育成」です。自立と

いう言葉を辞書で引くと 

 

 

と出ています。似た言葉で，自律という言葉もあります。自律を辞書で引くと次のように出ています。 

 

 

 私は「自立」のために「自律」する力を身に付けることが大事であると考えています。自分で考え，決め

た計画に従って行動ができる力を付けていくことが，最終的な自立へとつながるのではないかと思います。 

 大谷翔平選手やイチロー選手が，プロ野球選手や大リーガーになるという夢を具体的な計画にすること

で実現してきたことは多くのメディアで取り上げられています。将来の大きな目標を毎日の達成可能な小

さな目標に細分化し，実行していくことで，あきらめずに，自分の力を付けいくことができるのです。 

 子どもたちには，この「計画（Plan）→実行（Do）→評価（Check）→振り返り→改善（Action）」を繰

り返しながら自分自身の行動をコントロールする力を身に付けてほしいと思っています。 

 
三中だより 

校訓 自治 親和 責任 
 
学校教育目標 

自ら考え 
人と協働して 

行動する生徒の育成 三崎中学校校歌 

珠洲の海原 そよ風渡り  いま朝日子の 光のうちに 

玉も白たま より来る岸辺 望みあふれて いそしみはげむ 

我等が 三崎中学校 

令和４年５月２６日 第２号 珠洲市立三崎中学校 

珠洲市立三崎中学校 検索 

【自立】 自分以外のものの助けなしで，または支配を受けずに，自分の力で物事をやって行くこと。 

【自律】 自分の気ままを抑さえ，または自分で立てた規範に従って，自分の事は自分でやって行くこと。 
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生徒会活動 

素晴らしい 生徒総会でした！ 

5月 11日（水）に生徒総会が行われました。生徒会長の刀

祢優里花さんの「普段の集会と違い，学級目標や部活動目標

も発表します。相手に伝えたいことを意識して発表しましょ

う。」というあいさつで開会しました。 

各委員会の４月の振り返りと５月の取組の発表では，執行

委員会が「４月のあいさつ運動では，できた人もいたが，で

きなかった人もいたので，次は全員ができるように工夫した

い。」など，どの委員会も改善点を挙げて次につなげる前向

きな活動を発表していました。 

また，各学年，部活動ごとの目標の発表では一人一人がしっ

かりと大きな声で発表をしていました。各学年の発表は，学

年のメンバー全員が前に出て，目標とその設定理由をわかり

やすく伝えました。部活動の発表では，チームとしての目標

はもちろん，一人一人が自分で決めた目標をしっかりと発表

しました。 

 

地域で学ぶ          
 

５月１０日（火）に１年生は三崎の海岸に落ちているごみの調査とゴミ回収・分別をしました。地域の海岸

に，さまざま海洋ゴミがあることを知り，自分たちがゴミを回収したことで海岸がきれいになり，達成感を感

じることができました。今回わかったことから，次の探究課題を設定していきます。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１年生の学年目標「温故知新」 

1年生は海岸に落ちているごみ調査をしました。 

２年生の学年目標「eight power yeah」 

３年生の学年目標「画龍点晴 14 の成長」 

ゴミを楽しみながら拾うことができた。ほと

んどがプラスチックゴミで，韓国から流れ着

いたものもあった。   １年 松井 颯志 

たくさんのゴミがあり，拾うのが大変だった。一体何な

のかわからないものもあった。日本のゴミもあり，どこ

から来たのかなと思った。      １年 畠田 彩羽 

いろいろなゴミがたくさん落ちていた。ペットボトルの

中に砂が入っていて，分別が大変だった。海外からのゴ

ミもあるんだなと思った。     １年 瀬戸 愛生 

大きなゴミもたくさんあった。プラスチック

のゴミが多かったが，細かくて貝と見分けが

つかないものもあった。ロシアのゴミも流れ

着いていた。       １年 前 颯人 

ゴミがたくさんあった。ゴミを分別するとき，どんな素

材で作られているのかわからず大変だった。プラスチッ

クが一番多かった。         １年 川渕 泰 

ゴミの分別もしました。 ゴミの回収と調査，頑張りました。 

洗ったり，分別するのが大変でした。他にど

んなゴミがあるのか調べてみたいです。 

            １年 清水 一磨 



奥能登大会を終えて 5 月７日・８日・1４日・１５日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 奥能登大会では，このチームとして初の３位入賞をする

ことができました。チーム全体としても私個人としても，

とてもうれしい結果だったのですが，試合を振り返ると多

くの改善点があるということもわかりました。そのうちの

一つは，オフェンスの進め方です。これは，練習のときも

そうなのですが，各々の思いや考え方を変えたり，共有す

る必要があると思います。だからこそ，次の大会や３年生

最後の大会までに，今まで以上にチーム内でのコミュニ

ケーションを高めてい 

けるように頑張りたい 

です。また，笑顔を忘 

れず，楽しんで練習や 

試合をしていこうと思 

います。 

（３年 権元 沙耶） 

奥能登大会で感じたことは，『試合中の声かけや

チームワークがまだまだだ』ということです。合同

している宝立小中学校の３人とも，もっとコミュニ

ケーションをとり，連携してプレイできるようにす

ることで，勝ちにつなげていきたいと思いました。  

今回の試合での反省を生かし，これからの大会に

向けて，「全員で声を出すこと」「野球についてもっ

と知り，自分たちのプレーの幅を広げていくこと」

を目標にチーム一丸となって頑張っていきたいで

す。            （３年 畠田 煌心） 

 

 

バスケットボール部 

野球部 

試合は，自分よりも体の大きい選手がたくさん

で怖かったです。そこで考えたことは「この人た

ちに勝つために，イメージトレーニングをしよ

う。」ということです。 

大会を通して，自分のタイミングで前に出る立

ち会いをして，自分の力を出し切ることが大切だ

ということがわかりました。勇気を出して前に進

んいく相撲をして上手くなります。 

（２年 干場 湧仁） 

相撲部 

 私が，この大会を終えて一番に思ったのは，応援の大 

切さです。今回の大会には，校長先生と教頭先生が駆け 

つけてくれました。応援されていると思うと，どこか温 

かい気持ちになり，とても前向きな気持ちになりました。 

また，濱野・刀祢ペアが個人戦でベスト８ということで， 

これからこの２人に追いつけるよう，日頃の練習から 

向上心を持ち，２年生をもっともっとうまくしようとあ 

らためて思いました。３年生は，あと１か月ちょっとく 

らいで部活を引退します。だからこそ，これからの練習 

で悔いの残らないように精一杯頑張ろうと思います。 

（３年 谷内 未華子） 

 

ソフトテニス部 



交通安全教室  5 月１８日（水） 

 珠洲署の方と三崎駐在所の方に来校していただき，交通安全教室を行いました。ほとんどの生徒が自転車

で登下校していることから，安全に自転車に乗る知識や技能を学びました。これまでに学んだことの学び直

しと，新たに学んだことを踏まえて行った実技では，珠洲署の方から「安全に走行することを留意した行動

が素晴らしい」という評価をいただきました。生徒のみなさんは，今後もこの教室で学んだことを忘れずに，

安全に登下校してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月の行事予定 

１日（月） 衣替え完全移行日 

６日（月） 校内漢字コンテスト 

８日（水） 指導主事訪問 A 

11日（土） 能登地区大会（野球） 

12日（日） 能登地区大会（バスケット）（野球） 

18日（土） 能登地区大会（野球・ﾃﾆｽ・ﾊﾞｽｹｯﾄ） 

19日（日） 能登地区大会（野球・ﾃﾆｽ・ﾊﾞｽｹｯﾄ） 

20日（月） 午後授業なし 

＊7月 5日（火）～7日（木）  期末テスト 

  

ありがとうございます 

いただきもの 

・三崎町相撲協会さんより 

相撲部に『ご厚志』をいただきました。 

 

 

 

中間テストの１日目が終わった後，２年生

教室には３年生からのエールが書かれてい

ました。３年生の素敵な心遣いですね。 

今日の交通安全教室を通して「自分は普段ちゃ

んとできているか。」や「普段できていること＋

（プラス）何か他に気を付けることはないか。」などを

考えることができたので，とても良い時間だった

と思います。学んだことを普段の登下校でしっか

りと生かしたいと思います。 ３年 高野 大和 

自転車は今までたくさん乗っていましたが，改め

て便利だけれど注意しなければならないことがたく

さんあることがわかりました。左側から乗り降りす

ることや，十字路の交差点では２段階で右折するこ

となどを実際にやってみて確認することができまし

た。             ３年 竹上 明里 

最初，交通安全教室は不安でしょうがな

かったです。それは，小学校のころ自転車

が苦手だったからです。でも，自分の知ら

なかったことを教えてもらい，忘れていた

ことを思い出せたのでよかったです。教え

てもらったことを忘れずにこれからも交通

ルールを守って安全に通学したいです。    

１年 畠田 彩羽 

今日は，日頃の交通安全意識を振り返ることができまし

た。私は普段，後方や左右の確認をあまりしないので，こ

れから気を付けて横断歩道や道路をわたるようにしたいで

す。私は，ほぼ毎日自転車なので，交通ルールを守って安

全に登下校できるようにしたいです。 ２年 前 結音 


